



El MERCURIO. VALPARAISO 29-X-1971 7-9 701.006

Neruda no viene a Chile por ahora

PARÍS, 28 (AP) Pablo Neruda, embajador chileno en París resumió hoy su primera semana de Premio Nobel de Literatura y dijo que suponía "una gran fatiga".

Ofreció una conferencia de prensa en la embajada para periodistas latinoamericanos que no asistieron a la que dio el mismo día en que fue laureado.

En relación con su posible viaje a Chile comentó Neruda: "el Presidente Allende ha sido muy amable en invitarme para el 4 de noviembre, pero yo ahora estoy muy ocupado y no puedo ir. Creo que haré todo lo posible por ir después de recibir en Estocolmo el premio y si el Presidente mantiene su invitación, puesto que yo soy un funcionario, tendré mucho gusto en ir".

Acera de lo que suponía su premio y si no llegaba muy tarde, Neruda dijo: "Yo no creo que las cosas lleguen tarde ni temprano, sino cuando deben llegar. Lo que significa para mí después de haber trabajado mucho lo recibo con mucha simpatía, sin el entusiasmo que posiblemente podría tener en mi juventud.

"No tiene otra significación sino la distinción que pueda llegar a mi país a través de ello y a América Latina".

Y dirigiéndose a la TV Argentina: "Y naturalmente para Argentina, teniendo en cuenta que es el país de América en que tengo más lectores y donde se editan mis libros desde hace decenas de años".

Preguntado qué escritor argentino hubiera merecido a su juicio el Premio Nobel, si no lo hubiera obtenido él, declaró: "Esas nomenclaturas no me gustan, pero todo el mundo sabe que Borges y Sábato son grandes escritores de América Latina".

Preguntado por un periodista argentino si aceptar un premio Nobel de Literatura le parecía una actitud revolucionaria, teniendo en cuenta sus obras, Neruda replicó: "No tengo la menor idea de tal cosa. Son problemas que no se plantean. No sé si sentirse o acostarse es revolucionario".

Como una reportera argentina le preguntó qué pensaba de Solyntsin por no presentarse a recibir el Premio Nobel, Neruda le dijo que fuera a Rusia a preguntárselo al interesado.

Respecto del viaje de Brezhnev a París respondió: "Es un gran acercamiento que contribuye profundamente a la paz mundial".

A otra pregunta sobre el Premio Nobel y si consideraba que se conjugaban sus actividades de gran literato y de combatiente por la paz, Neruda respondió afirmativamente.

"Yo creo que se conjugan porque los poetas son fraternales. Creo que con mi obra yo he hecho algo por la fraternidad entre la gente y no por la separación y la división".

Neruda aclaró que hubo una confusión respecto de una supuesta felicitación del ex Presidente Johnson, dijo que el telegrama que recibió fue de otro Johnson que es un representante literario en Inglaterra.

Como alguien le dijo que otros laureados habían donado el premio en metálico que acompaña a la distinción, respondió Neruda: "Yo no he leído nada de eso y tengo mucho tiempo de pensar lo que voy a hacer con ese dinero".

En cuanto al caso del poeta cubano Padilla, replicó Neruda: "El caso Padilla es cubano, debe ser resuelto por ellos y ya pasó. La relación entre la revolución y los poetas es un asunto también de cada uno de ellos. Cada uno debe sentir el desarrollo, la necesidad de cambios en su pueblo y ayudar de acuerdo con sus posibilidades".

Preguntado si tenía alguna similitud con Gabriela Mistral y Miguel Ángel Asturias, Premios Nobel de Literatura en años anteriores, dijo: "Con Gabriela Mistral somos compatriotas y fuimos grandes amigos y con Miguel Ángel Asturias no somos compatriotas y somos grandes amigos".

Neruda no viene a Chile por ahora. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Neruda no viene a Chile por ahora. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)